
Protokoll zur Wahlversammlung im 
Berichtszeitraum 2018/2019 des RSV Mellensee 08 

Datum: Freitag 6.März 20208 
Ort: Gaststätte 'American Diners' Mellensee 
Beginn: 19.00 Uhr 

Anwesend: 42 Vereinsmitglieder 
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1 Begrüßung 
Der Vereinspräsident Lutz Lehmann begrüßt alle Anwesenden. Die ordnungsgemäße Ladung wird 
bestätigt. Lutz Lehmann schlägt die Versammlungsleiterin (Andrea Schneider) und den 
Protokollführer (Detlef Krause) vor, die dann auch bestätigt werden. 

2 Änderung und Ergänzung zur Tagesordnung
Zwei Wortmeldungen (Erhard Bischert und Hartmut Jonas), die die Änderung der Satzung 
betreffen, werden einvernehmlich zurückgestellt, bis zum TOP „09. Diskussion zur Satzung“

3 Geschäftsbericht des 1. Präsidenten 
Lutz Lehmann zieht Bilanz seiner 12jährigen Amtszeit und gibt einen Rückblick auf Ereignisse und 
Entwicklungen der letzten zwei Jahre: 

• Trainings- und Wettkampfbetrieb aufrecht erhalten
• die Abteilungen Gymnastik und Bowling betreiben Freizeitsport, alle anderen Abteilungen 

nehmen an Wettkämpfen bzw. Punktspielbetrieb teil
• die Abt. Leichtathletik gewinnt und verteidigt KiLa-Cup und nimmt an div. Deutschen 

Meisterschaften teil;
• die Abteilung Floorball richtet die Deutsche Meisterschaft und diverse Camps aus



• im Fußball wurden wiederholt die Pokalendspiele im Altherrenbereich ausgetragen
im Fußball-Nachwuchs können bei-fast allen- Altersklassen Mannschaften gemeldet 
werden, meist als Spielgemeinschaften -mit Sperenberg oder mit Glienick & Wünsdorf;
die traditionellen Hallenfußballturniere für den Nachwuchs wurden ausgerichtet, ebenso die 
Gedenkturniere für Klaus Kühne und Norbert Wloka im Männerbereich

• ein weiterer Schwerpunkt, auch für die Zukunft, liegt in der Schiedsrichterausbildung; 
derzeit haben wir 7 aktive Schiedsrichter gemeldet

• für die Abteilung Fußball braucht es künftig wieder verstärkt einen Leiter, der später am 
Abend auch vorgestellt wird

• ein Höhepunkt im laufenden Jahr wird die Austragung der Pokalendspiele im 
Männerbereich sein

• regelmäßige Sommerfeste präsentieren den Verein nach außen
• Veranstaltungen wie das interne Volleyballturnier stärken den inneren Zusammenhalt
• an der Infrastruktur konnten weitere Fortschritte erreicht werden; 

Lutz Lehmann betont den Unterschied zwischen Erreichen bzw. Fertigstellen von Projekten 
und dem Erhalt von Anlagen, auch dafür ist fortwährender Einsatz erforderlich

• ein Mähroboter wurde angeschafft
• eine neue Wurf- und Kugelstoßanlage für die Leichtathleten wurde fertiggestellt -mit 

tatkräftiger Unterstützung durch den Förderverein SaLiM;
• ein neuer Hochzaun wurde errichtet
• im Planungsstadium befinden sich eine überdachte Sitzfläche und ein Geräteraum-Anbau
• was den Übergang des Sportplatz-Geländes in Gemeindeeigentum betrifft, so ist im 

laufenden Jahr mit der Grundbucheintragung zu rechnen, in der Folge ist die Rückzahlung 
der Darlehen geplant

• Meilensteine in den vergangenen 12 Jahren waren u.a. die Fusion mit dem Rehagener 
Sportverein, die Gewinnung der BBG als Sponsor, die Errichtung des Sanitärgebäudes, die 
Fertigstellung der Kegel-/Bowlingbahn, die Verlegung der Beregnungsanlage, die 
Ausrichtung zahlreicher Sommerfeste

Lutz Lehmann schließt mit einem Dank an die Sponsoren, allen voran die BBG, sowie an die 
Abteilungen und hebt das Engagement der verantwortlichen Trainer, Betreuer und Eltern hervor; ein
besonderer Dank geht an S. Bastian und R. Jahns, die sich als ‚technisches Personal‘ um den 
Bestand von Vereinsgelände und -gebäude verdient gemacht haben. .
Zum Abschluss überreicht Andrea Schneider als Dank für sein Engagement einen Präsentkorb an 
Lutz Lehmann, der nicht erneut als Präsident kandidieren wird.
Die anschließende Frage von E. Bischert, ob sich der Grundstücksübergang auf die Gemeinde 
nachträglich schädlich auf bereits genehmigte bzw. gezahlte Förderungen auswirken kann, wird mit 
‚nein beantwortet und erklärt.

4 Kassenbericht des Schatzmeisters 
Schatzmeister Thomas Reetz erläutert die grundsätzliche Aufteilung der Einnahmen und 
Ausgaben des Vereines in 4 Kategorien (ideeller Bereich, Vermögensverwaltung, Zweckbetrieb, 
Geschäftsbetrieb) 
Anschließend gab er einen Überblick über die konkreten Summen der letzten beiden Jahre. 
Zusammenfassend lässt sich sagen, dass im Berichtszeitraum geringe Rücklagen gebildet werden 
konnten, die sowohl für die 2020 geplanten Baumaßnahmen als auch für die geplante Rückzahlung 
des Darlehens gebraucht werden.

5 Bericht der Rechnungsprüfungskommission 
Marek Ladwig als ein Mitglied der RPK gibt einen kurzen Überblick über die Arbeit der 
Kommission und erklärt, dass die Prüfung der Buchhaltung ohne Beanstandungen verlief. Alle 
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offenen Fragen konnten geklärt werden, Verbesserungsvorschläge aus vergangenen Prüfungen 
wurden umgesetzt. Als Konsequenz aus der sehr aufwändigen Prüfung regt die RPK an, die Prüfung
künftig jährlich durchzuführen -anstatt bisher zweijährlich.

6 Berichte der Abteilungen 
Abteilung Fussball stellv. Lutz Lehmann: 

• siehe TOP 03
Abteilung Kegeln: Rainer Pultz

• 15 Mitglieder, gut aufgestellt, auch Dank erfolgreicher Nachwuchsarbeit
• in der Saison 18/19 aufgestiegen
• in der aktuellen Saison voraussichtlich wieder Aufstieg
• Ausblick: auch in der oberen Liga vermutlich gute Chancen

Abt. Gymnastik: Ortrud Sombert
• 20 Mitglieder, regelmäßige Treffen Montag Nachmittag
• Vorturnerin Ch. Dornbusch
• Abteilungsleitung künftig Fr. Britz

Abt. Leichtathletik: Frank Henschel
• 123 Mitglieder, 15 Betreuer (Eltern, Großeltern,...)
• weiterhin Landesstützpunkt, damit führend in Brandenburg, in TF Nr 1 
• wiederholte Teilnahme an Deutschen Meisterschaften, sonst nur Potsdam und Cottbus
• dreimal in Folge erfolgreich beim KiLA-Cup/Brandenburg => Crocodiles;

vertreten den Verein im Land, Eltern sorgen für gute Stimmung bei Wettkämpfen, 
SaLiM für Unterstützung

• herausragende Talente entwickelt
• Errichtung weiterer Anlagen für Kugelstoßen und Diskuswurf 
• Diskuswurfanlage als wettkampftauglich abgenommen, am 8. Mail offizielle Einweihung

Abt. Volleyball: Sven Britz
• 25 Mitglieder, 
• seit 2 Jahren Teilnahme am Punktbetrieb, Liga Brandenburg/Potsdam
• Platzierungen im Mittelfeld der Tabelle
• derzeit personelle Engpässe im Mixed-Team (3/3)

Abt. Floorball: Sven Schumann
• mittlerweile im 8. Jahr, Mitgliederzahl 58, stabil trotz Fluktuation
• Werbung neuer Mitglieder schwierig, tw. vereinsinterne Konkurenz
• große Resonanz bei Sommercamp und Girlscamp
• Besuch von Nationalmannschaft
• Ausrichtung von Deutscher Meisterschaft 2018
• gute Zusammenarbeit innerhalb der Abteilung aber auch mit Vereinsgaststätte, nicht nur bei 

Großevents
• derzeit 3 Teams im Wettbewerb: U11 (Spgm. mit Letschin), U15 (Spgm. mit Rangsdorf) und

Mixed (unter dem Namen ‚Mellensee‘, zusammen mit Rangsdorf, evt. Playoffs) 
• zwei Spielerinnen (Lara & Kim) zur Sichtung bei Nationalmannschaft
• Pokalspiel gegen amtierenden Deutschen Meister aus Leipzig
• Nachtturnier in Magdeburg
• Wünsche für die Zukunft: Anschaffung Headset für Schiedsrichter, mehr Beteiligung bei 

Arbeitseinsätzen, mehr Zusammenhalt abteilungsübergreifend.
Abt. Bowling: Dieter Jordan

• 19 Mitglieder, kein Wettkampf/Ligabetrieb
• planen vereinsinternes Turnier, voraussichtlich im Herbst
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7 Diskussion zu den Berichten..
• keine Wortmeldungen

8 Vorstellung der überarbeiteten Satzung
Lutz Lehmann erklärt den Handlungsbedarf, der zu einer Überarbeitung der Satzung geführt hat, 
insbesondere die bisherige Vertreterregelung, die u.U. zu Handlungsunfähigkeit führen konnte; 
außerdem neue gesetzliche Bestimmungen, vor allem die Datenschutzgrundverordnung.

9 Diskussion zur Satzung
Hartmut Jonas äußert Bedenken hinsichtlich der Rechtmäßigkeit einiger Passagen und nennt als 
Beispiel die Wahlberechtigung aller Mitglieder die das 18 Lebensjahr erreicht (=> vollendet) haben;
außerdem den Abschnitt über die Bedingungen für die Auflösung des Vereins: ¾ aller 
(wahlberechtigten) Mitglieder müssen zustimmen. Thomas Reetz entgegnet, dass die derzeit gültige
Satzung bereits rechtlich geprüft wurde und auch die überarbeitete Satzung nach Übermittlung an 
die verantwortlichen Verbände geprüft wird.

Erhard Bischert äußert stellt den Antrag, bei der Festlegung der Mitgliedsbeiträge bei der bisherigen
Regelung zu bleiben: Beschluss durch die Mitgliederversammlung. In der folgenden Abstimmung 
wird dem Antrag mehrheitlich zugestimmt 

Rudi Schröder hat eine Anmerkung zur Ernennung von Ehrenmitgliedern, (Beschluss von 
Präsidium und Mitgliederversammlung) die aber geklärt werden kann

10Abstimmung zur Satzung
In der folgenden Abstimmung wird der überarbeiteten Satzung mehrheitlich zugestimmt (bei 4 
Enthaltungen und einer Gegenstimme)

11Entlastung des alten Vorstandes 
Versammlungsleiterin Andrea Schneider bittet um Entlastung des alten Vorstandes, was 
mehrheitlich erfolgt , ohne Gegenstimmen und Enthaltungen; der Vorstand ist damit entlastet. 

12Vorschläge zur Neuwahl 
Versammlungsleiterin Andrea Schneider trägt die bisherigen Vorschläge zur Neuwahl des 
Präsidiums und der Rechnungsprüfungskommission vor und bittet um weitere Vorschläge. 

13Wahl des Präsidiums und der 
Rechnungsprüfungskommission 

Die Wahl des Präsidiums erfolgt mehrheitlich, bei einer Gegenstimme ohne Enthaltungen, die Wahl 
der Rechnungsprüfungskommission erfolgt einstimmig;
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14Konstituierung des Präsidiums 
Das neue Präsidium begibt sich in die Nebenräume zur 1. konstituierenden Sitzung und schlägt 
folgende Aufgabenverteilung vor. 
für die Abteilungen: Danny Gall/Fussball, Frank Henschel/Leichtathletik, Rainer Pultz/Kegeln, 
Sven Britz/Volleyball, Dieter Jordan/Bowling, Siegrid Britz/Gymnastik, Andrea Schneider/Floorball
sowie Lutz Lehmann/Sponsoren, Andre Kühne/Jugendleiter und Detlef Krause/Webseite

15Wahl des Vorstands im Sinne des §26 BGB 
• Lutz Lehmann stellt die drei Kandidaten für den Vorstand im Sinne des §26 BGB einzeln 

vor und führt durch die drei Wahlgänge.
Alle Kandidaten werden in Ihrem Wahlgang einstimmig gewählt.

• 1. Präsident Thomas Reetz
• 2. Präsident(in) Andrea Schneider
• 3. Präsident Frank Henschel

16Schlusswort des neuen Präsidenten 
• Thomas Reetz bedankt sich bei den Anwesenden für die Zusammenarbeit und die 

konstruktiven Beiträge und stellt als 1. Präsident im Schlusswort den neuen Vorstand vor:
• als vorrangige Ziele für die kommenden Monate/Jahre nennt er die Stärkung der 

vereinsinternen Zusammenarbeit -über Arbeitseinsätze hinaus- und die Erweiterung der 
Wurfanlage für die Leichtathleten. Die neue Satzung soll gültig und ggfs. weiter überarbeitet
werden.

• der nächste Arbeitseinsatz findet am 28.3.2020 ab 9:30 statt
• E. Bischert regt an, das die RPK ihren Prüfbericht künftig schriftlich anfertigt

Thomas Reetz Detlef Krause 
Präsident RSV Mellensee 08 Protokollführer
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